

Motion des agent.e.s du Conseil Départemental du Val de Marne

Non à la réforme des retraites

Les agent.e.s départementaux réuni-es en assemblée générale intersyndicale du personnel ont réaffirmé leur rejet du projet de réforme des retraites et plus globalement, des politiques régressives qui leur sont imposées aussi bien par leur employeur, que du gouvernement.

Le retour aux "1607h", les fermetures et fusions de services, les postes vacants, la précarité galopante se conjuguent avec la détérioration des conditions de travail et de santé, avec l'augmentation des maladies professionnelles et des accidents du travail... **Nous disons Assez ! De cette société, nous n'en voulons pas.** A cela s'ajoute les passages en force à l'Assemblée nationale avec l'utilisation du 49.3. Qu'en sera-t-il du projet de réforme des retraites Macron/Borne qui aura pour effet, l'allongement des carrières des agent.e.s au statut précaire, des femmes parce que ce sont elles qui connaissent le plus souvent des carrières incomplètes et exercent des métiers sous-payés parmi les plus pénibles, insalubres, dangereux comme les égoutiers qui vont passer de 52 à 54 ans, malgré une espérance de vie diminuée de 17ans par rapport à la moyenne. De plus, le reclassement professionnel est déjà important dans les collectivités. Le travail jusqu'à 64 ans entraînerait des problématiques renforcées : comment travailler jusqu'à 64 ans dans les métiers de la petite enfance, du travail social, de l'assainissement, dans les collèges... ? Notre collectivité compte 77% de femmes dont une large majorité exerce dans les métiers du lien et du soin, déjà non reconnues notamment dans le cadre du "Ségur", le gouvernement en remet une couche , en leur demandant un effort de quelques années supplémentaires de travail pour une retraite de misère. **Encore une fois, c'est non !**

Dans la 5eme puissance mondiale, où les dividendes pluvent, amassés sur le dos des richesses produites par nous, agent.es, travailleur-euses , il est possible d'avoir un système de retraite juste et solidaire pour tous. La retraite à 60ans, c'est possible. Pourquoi ne pas augmenter les salaires qui généreraient des cotisations supplémentaires ? Le projet de réforme du gouvernement nous entraîne dans un système injuste, par capitalisation dans lequel seuls les plus aisés pourront s'assurer pour la nouvelle étape de la vie qu'est la retraite. C'est bien cela qui est profondément injuste et qu'une majorité des travailleuses et travailleurs dont font partie les agent.e.s publics a bien compris. La mobilisation d'hier, avec 2,5 millions de personnes dans la rue, a marqué notre détermination et les mobilisations à venir la consolidera.

Ainsi, nous appelons l'ensemble des agent.e.s à se mobiliser sur toutes les actions interprofessionnelles et intersyndicales locales et nationales, par le dépôt d'un préavis de grève reconductible, par la participation aux assemblées générales intersyndicales dont la prochaine aura lieu le 7 février matin, à pyramide et à participer massivement à la caisse de grève.

Pour compléter ces actions internes à notre collectivité, nous invitons les personnels à se mobiliser lors des manifestations aux flambeaux de Fontenay-sous-Bois, le 2 février, et le 8 février, à Ivry.

Puis, nous rejoindre le 7 et 11 février dans la rue, pour les mobilisations nationales.

Nous transmettrons cette motion aux sénateurs, députés du Val de Marne ainsi qu'à notre employeur, nous attendons d'elles et eux, qu'ils nous écoutent car nous nous souviendrons de leur choix.

Ensemble, obtenons le rejet massif de ce projet, obtenons des moyens pour les services publics, obtenons des moyens pour nos salaires, nos conditions de travail et de SANTÉ

**Les agent.es du conseil départemental du val de Marne
L'intersyndicale CGT, UGICT-CGT, FSU, CFDT et FO**